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淄博市人大代表刘子斌：

“五个优化”引领传统产业升级
齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 胡允鹏

淄博市人大代表、鲁泰纺
织股份有限公司董事长刘子
斌在参加淄川代表团分组审
议时表示，《政府工作报告》实
事 求 是 地 回 顾 了 全 市“ 十 三
五”时期及 2 0 2 0年工作，提出
了“十四五”发展目标和任务，
各项部署有高度、有深度、有
细度。报告中对“十四五”提出
的总体思路和目标任务等顺

应时代要求和淄博实际，是全
市未来高质量发展和跨越发
展的行动指南。

他说，目前淄博的传统产
业到了转型升级的十字路口，
报告对“五个优化”引领传统
产业升级的部署，真正把准了
传统产业发展的瓶颈问题，系
统提出了具体的解决方案。这
五 个 方 面 相 辅 相 成 ，互 为 关
联，对传统产业来说是一项需
要长期遵循的发展任务。

据悉，近年来，鲁泰纺织

加快装备升级换芯速度，逐步
提升设备的自动化、数字化、
网络化、智能化水平，2 0 2 0年
获评“工业产品绿色设计示范
企业”，此外，鲁泰纺织积极由
传统制造向服务制造、时尚制
造转变，实行“制造 +设计 +品
牌”的经营模式，连续多年在
业内设计大赛上取得佳绩。

刘子斌表示，“十四五”期
间，鲁泰纺织将致力于成为以
领先面料为核心的全球化服
装解决方案供应商。一方面，

加快推进产品横向多元化，另
一方面，鲁泰纺织还将坚定推
进全球布局，增加在东南亚区
域的投资，同时加快对非洲、
印度、孟加拉国以及东欧、中
南美地区的项目考察速度，力
争海外布局第二生产基地，加
速企业跨越式发展。

此外，刘子斌还提出了自
己的建议。他认为，淄博应该
制定针对纺织行业发展的相
关政策，引导、支持、规范、鼓
励行业高质量发展。淄博市人大代表刘子斌

淄博市人大代表彭希辉：

让每个孩子都能享受到公平而有质量的教育
齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 张文珂

1月27日，淄博市人大代表、
傅山村党委书记、村委会主任、
山东淄博傅山企业集团有限公
司董事长彭希辉接受齐鲁晚报·
齐鲁壹点采访时表示，他今年格
外关注乡村孩子的上学问题。

此次两会上，他便提出了多
条富有建设性的办法。

彭希辉认为，随着中国城镇
化水平的发展，很多乡村学校正

在逐渐走向衰落甚至是消失，这
一现象既影响了乡村学生的成
长，又制约了乡村振兴及教育现
代化的进程。

他建议，在解决乡村孩子上
学问题上，可以采取一系列的扶
持政策。

“首先是要解决城乡之间的
‘距离’问题，牵住‘解决交通问
题’这个牛鼻子，是让教师下得
去、留得住、教得好的关键……
比如，政府可以根据乡村学校离
城区的距离发放不同标准的交

通补助。”彭希辉说，再比如，可
以为偏远乡村学校的教师开通
班车，进而解决住在城区的乡村
教师的上下班通勤问题。

他说，这期间，落实偏远乡
村教师编制计划也是关键一环，

“有关部门应该把教师编制向乡
村学校适度倾斜，同时加强教师
编制的落实与监督，杜绝教师‘有
编不补’、‘占编不在岗’等现象。”

同时，彭希辉还建议城乡教
师要合理流动。

他说，政府部门要按照激励

与约束并举的方针，优先把乡
村学校教师配足、配好，在城乡
交流中把优质学校的先进教育
理念、管理方法、教学手段等直
接嫁接到乡村学校。同时各级
领导要给予乡村教师更多的人
文关怀，对他们的劳动和奉献
给予充分肯定和褒扬，激发他
们的岗位归属感、精神愉悦感
和人生幸福感。

彭希辉表示，孩子是祖国的
未来，一定要让每一个孩子都能
享受到公平而有质量的教育。淄博市人大代表彭希辉

淄博市人大代表李洪国：

大力发展资本市场，助推产业转型升级
齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 李超

今年的《政府工作报告》
中提到，淄博将开展资本市场
突破行动，年内实现 8家以上
企业上市并实现科创板零的
突破，打造资本市场“淄博板
块”。淄博市人大代表、联创股
份董事长李洪国对此深有感
触，他表示，企业上市可以直
接融资，能够有充足的资金，
有效促进自身发展。而对淄博
来说，大力发展资本市场，对
于提升经济活力、推动全市产

业转型升级具有积极意义。
“听了《政府工作报告》，

我感到非常振奋，作为上市公
司负责人，我一直比较关注淄
博 资 本 市 场 的 发 展 ，今 年 的

《政府工作报告》对此专门作
了阐述，并提出了具体目标，
这对淄博本地想要上市的企
业来说是个好消息，淄博企业
的 上 市 步 伐 肯 定 会 加 快 不
少。”李洪国告诉齐鲁晚报·齐
鲁壹点。

他认为，对企业来说，上
市除了可以直接融资以外，还
能够进一步完善公司治理，提

升治理水平，从而提高管理效
率 。而 从 淄 博 全 市 的 角 度 来
说，发展资本市场，鼓励企业
上市，上市企业可以起到龙头
带动作用，因为能上市的企业
都是某个行业当中的龙头，依
托这个企业拉长和丰富产业
链，这样就能够形成规模化的
产 业 集 群 ，同 时 有 资 本 的 支
撑，可以有力推动整个产业转
型升级。

李洪国以淄博的塑料产
业为例，阐述了企业上市的作
用。他说，淄博的塑料加工产
业，尤其是地膜、大棚膜等产

品，在全国的占比很高，如果
龙头企业实现上市，可以利用
充足的资本推动产品升级，把
传统塑料发展成可降解塑料，
整个产业就实现了转型升级，
不仅可以带动就业，也能为当
地增加纳税，同时也提升了企
业产值，这样对淄博经济的拉
动作用就显现出来了。

“比如像齐翔腾达这种企
业，对产业链的带动作用非常
明显，围绕它就可以形成大的
产业集群，在这个集群里，很
有 可 能 孵 化 出 新 的 上 市 企
业。”李洪国说。

淄博市人大代表李洪国

淄博市人大代表耿嘉鹏：

加大扶持力度，鼓励零售业提升业态等级
齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 张文珂

2021年的《政府工作报告》
中明确指出，要提升城市的文
明时尚气质。淄博市人大代表，
山东嘉汇文化用品有限公司总
经理耿嘉鹏建议，要抓好零售
业的转型升级，服务于淄博打
造成时尚、开放的年轻化城市。

耿嘉鹏分析说，过去几年，
淄博的环境质量和宜居水平得
到了极大提升，在吸纳新的年

轻人方面，已经开始具备一些
优势，特别是作为中心城区的
张店，已经成为吸纳新增人口
较为明显的区域。

但换一个维度讲，淄博还
需要更好的服务业来满足这些
新吸纳进来的年轻人的生活需
求。比如，中心城区在现代服务
业实体零售方面还存在一些短
板，与省内先进城市相比，仍有
很大的提升空间。

耿嘉鹏表示，目前的淄博
零售商业，缺乏本地龙头品牌

和企业，更缺乏类似7-ELEVEn
这种代表城市开放、活力、年轻
化的便利店，这种便利店可以
说是当下城市开放和活力指数
的一个重要标志。

基于如何培育现代连锁便
利店满足年轻人的日常需求，
耿嘉鹏代表提出了两点建议。

第一点是便利店的发展需
要得到政府恰如其分的引导和
政策的鼓励。比如，在解决24小
时营业方面，政府可以给予积
极的资金政策和环境方面的支

持。第二点是在社区商业方面，
要打造5—10分钟的便捷消费、
快速消费圈，使生活在这个城
市的市民，感受到城市的温度。

“商业可以赋予城市更多
的温暖感，同时也是提升城市
时尚、开放、活力指数的重要载
体。”耿嘉鹏希望，政府部门可
以像关心关注制造业一样，加
大对现代零售业、餐饮行业的
扶持力度，鼓励他们加大投入，
提升业态的等级和转化能力。

淄博市人大代表耿嘉鹏
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